

Área de Transcripciones

**CONGRESO DE LA REPÚBLICA  
PRIMERA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2017**

**COMISIÓN DE MUJER Y FAMILIA  
1.ª SESIÓN ESPECIAL  
(Matinal)**

**MIÉRCOLES, 8 DE NOVIEMBRE DE 2017  
PRESIDENCIA DE LA SEÑORA JANET EMILIA SÁNCHEZ ALVA**

***-A las 11:12 h, se inicia la sesión.***

**La señora PRESIDENTA.**— Muy buenos días con todos.

Siendo las 11 de la mañana con 15 minutos del 8 de noviembre de 2017, siendo la Primera Sesión Especial de la Comisión de la Mujer y Familia, con la presencia de los señores congresistas, Gladys Andrade, Juan Carlos Gonzales, Cecilia Chacón, la señora congresista Milagros Takayama, congresista Karla Schaefer, congresista Patricia Donayre, congresista Maritza García y nuestra secretaria, la congresista Ananculi Gómez.

Con las licencias respectivas de las señoras congresistas, Tania Pariona Tarqui, la señora congresista Indira Huilca Flores.

El *quorum* de la presente sesión, es de siete señores congresistas titulares, creo que ya contamos con el *quorum* respectivo, y vamos a dar inicio al primer punto.

Se procederá a realizar el acto de elección de la Comisión de la Mujer y Familia, correspondiente a lo que va del período anual de sesiones 2017-2018.

Con el *quorum* reglamentario, siete parlamentarios, ¿cuántos parlamentarios están? a ver si me ayudan, nueve señores parlamentarios.

Se inicia el acto de elección de la presidenta de la Comisión de la Mujer y Familia, para el período anual de sesiones 2017-2018. Siendo las 11 horas con 17 minutos del día ocho de noviembre de 2017, en la sala dos, Fabiola Salazar Leguía, del edificio Víctor Raúl Haya de la Torre.

Se solicita a los señores congresistas, propuestas para ocupar el cargo de presidenta de la comisión.

Adelante, congresista Takayama.

**La señora TAKAYAMA JIMÉNEZ (FP).**— Gracias, señora presidenta, para saludarla y a través suyo, saludar a todos los colegas congresistas.

En esta oportunidad, señora vicepresidenta, formulo la propuesta de conformidad con el acuerdo político para el cargo de presidenta, propongo a la señora congresista Cecilia Chacón de Vettori, del grupo parlamentario Fuerza Popular.

Gracias.

**La señora PRESIDENTA.**— Alguna otra propuesta, ninguna ¿verdad?

No habiendo ninguna otra propuesta formulada, y contando con el *quorum* correspondiente, se somete al voto, la propuesta del cargo a la presidencia de la Comisión de la Mujer y Familia.

Al voto. Por unanimidad. (aplausos).

En todo caso, me indican que tengo que nombrar a cada uno de los congresistas, con sus respectivos votos.

Empezamos; congresista Schaefer, a favor; congresista Donayre, a favor; congresista García, a favor; congresista Ananculi, a favor; congresista Takayama, a favor; congresista Chacón, a favor; congresista Gonzales, a favor; congresista Andrade, a favor; con mi voto respectivamente favorable, lógicamente.

Entonces, aprobado por unanimidad.

Habiéndose elegido a la presidenta de la Comisión de la Mujer y Familia, de lo que va del período anual de sesiones 2017-2018, se da por concluido el acto electoral y le cedo el lugar que le corresponde a la señora congresista Cecilia Chacón.

**— Asume la presidencia la señora Cecilia Chacón de Vettori.**

**La señora PRESIDENTA.**— Muy buenos días, primero que nada agradecer a todas las personas presentes por haberme dado esta confianza y este honor de presidir la Comisión de la Mujer y Familia.

En estos momentos una comisión de la mujer y familia, es una comisión muy importante, dada lamentablemente la situación por la que pasa el país y los índices de violencia de los últimos tiempos.

No es la primera vez que presido esta comisión, ya en el Congreso pasado tuve el honor de presidirla, en ese momento avanzamos muchos temas sobre familia, sobre niñez y adolescencia.

En estos casos, yo espero que podamos poner mucho énfasis a los temas de violencia, no solamente contra la mujer, sino en general, contra la familia, niños, niñas adolescentes, mujer, la familia en general.

Creo que, la comisión tiene que hacer lo posible por balancear estos temas adecuadamente, temas de mujer, temas de familia y de infancia, para que ninguno de ellos quede de lado, y podamos legislar adecuadamente en estos tres importantísimos temas.

Tenemos que lograr el apoyo de todos, más allá de los partidos, más allá de las ideologías políticas, las mujeres del Perú, nos necesitan, los niños, los adolescentes del Perú cuentan con nosotros.

Por lo tanto, creo que podemos trabajar en conjunto, trataremos de hacer también un trabajo balanceado de los diferentes partidos políticos y sus propuestas.

Haré primero un análisis de los proyectos ya ingresados a la comisión, para tratar de priorizar aquellos que puedan ayudar

justamente en los temas que en estos momentos son prioritarios, los temas de violencia. Pero también, tratar de darle un equilibrio a las iniciativas por bancadas, para que efectivamente todos los miembros de la comisión sean escuchados, sus propuestas debatidas y puedan llegar al pleno lo antes posible, para ser aprobadas.

Tendré una conversación con el presidente del Congreso, también, para ver que proyectos ya están en la agenda del Pleno, para poder acelerarlos.

Yo, el 20 del mes pasado solicité una sesión especial para ver temas exclusivos de mujer y familia, tengo entendido que otras parlamentarias también lo han solicitado, por lo que también coordinaré con el presidente para que esto se dé lo antes posible, y justo podamos nosotros dictaminar los proyectos que van en ese sentido lo antes posible, para poder verlos en el Pleno, que estoy segura se dará por temas específicos de mujer de violencia y de familia.

Finalmente, expresarles nuevamente mi agradecimiento, la confianza, y decirles que estoy bastante emocionada y confiada de que podremos hacer un buen trabajo en beneficio de todos los peruanos, no solamente las mujeres insisto, sino también los niños, las niñas, los adolescentes y en general la familia.

La violencia, lamentablemente en nuestro país no ha hecho distinción de edad, no ha hecho distinción de absolutamente nada y se está generalizando, y algo tenemos que hacer. Basta ya de tanta violencia, y creo que nosotros con nuestro esfuerzo podemos ayudar a que esto pare de una vez por todas.

Yo, les voy a agradecer su asistencia para poder dictaminar los proyectos de manera efectiva, rápida y podamos llevarlos al Pleno lo antes posible, para eso tengo que contar con el *quorum* correspondiente. Con el apoyo de todos ustedes, de las diferentes bancadas para sacar adelante lo que todo el Perú en estos momentos necesita, y es justamente la lucha contra la violencia hacia la mujer, hacia los niños, los adolescentes, la familia en general.

Muchísimas gracias, a todos ustedes, y estaremos citando a una próxima sesión, donde esperemos poder poner al debate varios proyectos, y aprobarlos para llevarlos al pleno.

Con el *quorum* respectivo, solicito la dispensa de aprobación de Acta para ejecutar los acuerdos. Quienes estén a favor. Por unanimidad.

Siendo las 11 y 25 de la mañana, se levanta la sesión.

Muchas gracias.

**-A las 11:25 h, se levanta la sesión.**